



**Repudio a Reforma  
Judicial de AMLO  
MARCHAS, EN  
VARIAS ENTIDADES**

# Repudio a Reforma Judicial de AMLO

## MARCHAS, EN VARIAS ENTIDADES

TANYA ACOSTA-RAÚL RUIZ-ROBERTO MELÉNDEZ-RAFAEL  
ORTIZ/REPORTEROS

**M**iles de trabajadores del Poder Judicial de la Federación marcharon ayer domingo, en protesta por la iniciativa de reforma al Poder Judicial de la Federación que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero de 2023 generó que en la semana, jueces, magistrados, ministros e incluso, trabajadores de los organismos judiciales a nivel nacional comenzaran un paro de labores por tiempo indefinido. Con pancartas en mano y gritando consignas en contra del gobierno federal, los inconformes se manifestaron en las calles de varias entidades del país. Lo anterior, ante la inminente posibilidad de que la iniciativa sea aprobada en la siguiente legislatura, debido a la sobrerrepresentación de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por los partidos Morena, PT y PVEM, en la Cámara de Diputados.

Previo al inicio de sesiones en el Congreso Legislativo, el 1 de septiembre próximo, los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PFJ) realizaron manifestaciones en varias entidades del país ayer domingo, pues argumentan que el peligro de aprobarse la iniciativa de reforma judicial "es que se concentre el poder en una sola persona".

Debido al paro laboral en el Poder Judicial, organizaciones civiles, activistas y ciudadanos convocaron a una marcha que se realizó ayer a nivel nacional, en contra de la reforma judicial, la cual propone elegir a través del voto popular a jueces, magistrados y ministros, la reducción de integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)

y la eliminación de sus dos salas, entre otras propuestas, al considerarlo una violación a la división de poderes, por parte del Ejecutivo. De acuerdo con una publicación de la colectiva "Brujas del Mar", las marchas se llevaron a cabo en ciudades como: Acapulco, Guerrero; Ciudad del Carmen, Campeche; Ciudad de México: Monumento a la Revolución; Chihuahua, Chihuahua; Oficinas del Poder Judicial; Coatzacoalcos, Veracruz; Torreón, Coahuila; Gómez Palacio y Comarca Lagunera, Durango; Cuernavaca, Morelos; Guadalajara, Jalisco; Hermosillo, Sonora; León, Guanajuato; Mérida, Yucatán; Metepec, Estado de México; Morelia, Michoacán; Orizaba, Veracruz; Puebla, Puebla; Querétaro, Saltillo, Coahuila, San Luis Potosí, Tampico y Madero, Tamaulipas; Tijuana, Baja California; Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Uruapan, Michoacán; Boca del Río, Veracruz.

En la mayoría de las ciudades, el inicio de las movilizaciones se realizó entre las 10:00 y las 11:00 horas.

Sin embargo, en la Ciudad de México (CdMx) inició a las 13:30 horas, en el Monumento a la Revolución y el contingente se enfiló a la Plaza de la Constitución. La ruta de la marcha en la Ciudad de México inició en la Plaza de la República, continuó por Paseo de la Reforma, avenida Juárez, Eje Central Lázaro Cárdenas, calle 5 de Mayo, para finalmente arribar al circuito de la Plaza de la Constitución.

### "ESTAMOS UNIDOS COMO UNO SOLO", AFIRMAN EN CHIAPAS

Alrededor de 3 mil empleados del PFJ marcharon ayer domingo en Tuxtla Gutiérrez, en contra de la reforma que pretende realizar el Congreso de la Unión. "El riesgo que se corre con la reforma es perder todos los derechos y

por todo lo que se ha luchado, la lucha de la independencia de México, de la Revolución. El peligro es que se concentre el poder en una sola persona y entonces no tengamos manera de defendernos de los actos arbitrarios", dijo Irma Elizabeth Monzón Velasco, secretaria de Tribunal, entrevistada al iniciar la manifestación durante la mañana de ayer. Agregó que "ya se encendieron los focos internacionales, pues se ponen en riesgo las inversiones extranjeras, lo que significa que el Poder Judicial y los trabajadores no estamos mal porque estamos defendiendo a México".

Los aproximadamente 3 mil empleados del Poder Judicial de la Federación: oficiales de mantenimiento, oficiales secretarios, oficiales judiciales, jueces y magistrados de circuito, entre otros, marcharon del parque Bicentenario, situado en el poniente de la capital, al parque central, donde concluyeron con un mitin.

### ALERTAN SOBRE "PELIGRO" DE REFORMA JUDICIAL DESDE BOCA DEL RÍO, VERACRUZ

Desde temprana hora, los inconformes colocaron un templete a las afueras de las instalaciones del PJF en Boca del Río, desde donde lanzaron consignas y discursos sobre el peligro que representa este cambio. En la ciudad de Xalapa también se unieron trabajadores del PJF y activistas a las afueras del Palacio de Gobierno estatal, donde con pancartas y vestidos de blanco señalaron que el Poder Judicial no se toca. En Coatzacoalcos, organizaciones civiles se reunieron para sumarse a la movilización de todo el país, para de esa manera defender la independencia judicial.



VIENE DE PÁGINA 12



Organizaciones civiles, activistas y ciudadanos convocaron a una marcha ayer domingo



"ESTAMOS UNIDOS COMO UNO SOLO"



Manifestantes, en contra de tómbola, y sí a la Constitución



Inconformes se manifestaron en las calles de varias entidades del país

# "Sí a Carrera Judicial, No al voto popular"

## PARCIALIDAD DE FUTUROS JUZGADORES, ESTIMAN ORGANIZACIONES DESDE MORELOS

Unos mil trabajadores del PJJ e integrantes de la organización México Unido, con otras de abogados, principalmente, realizaron en el zócalo de Cuernavaca, una concentración y una rueda de prensa para manifestar su rechazo, porque consideran que elegir a jueces y magistrados por elección popular, podría volver parciales a las y los juzgadores al impartir justicia.

En esta entidad, a diferencia de otras, no hubo marchas por parte de integrantes de organizaciones civiles en apoyo de los trabajadores del PJJ que desde el pasado lunes están en paro de labores y en plantón afuera de sus instalaciones. "Como sociedad civil organizada nos solidarizamos con el paro nacional emprendido por los trabajadores del Poder Judicial federal, y ahora también, por los jueces, magistrados de distrito; porque pretenden aprobar en septiembre en las cámaras, busca la destrucción de un poder autónomo, y desconocer los logros y derechos de los trabajadores, jueces y en especial a la carrera judicial", aseguró un ciudadano en este acto.

## MOVILIZACIÓN POTOSINA

Trabajadores del PJJ, del Noveno Circuito del estado de San Luis Potosí, se concentraron a las diez de la mañana en el Jardín de Tequisquiapan, de esta ciudad, de ahí, marcharon por la Avenida Venustiano Carranza, hacia la Plaza de los

Fundadores, en donde se realizó un mitin.

Durante la movilización, los manifestantes del PJJ e integrantes de organizaciones civiles portaron pancartas con las leyendas: "Las juezas y jueces del Poder Judicial del estado, nos solidarizamos con los compañeros del Poder Judicial Federal"; "Sí a la Carrera Judicial, No al voto popular"; "Todos somos Poder Judicial".

Señalaron ser objeto de maltrato diario en la "mañanera" por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, que "a diario nos señala de corruptos, nosotros no somos corruptos, somos los que estamos obligados a guardar la Constitución, juramos cumplir con cada uno de sus preceptos, por lo que no aceptamos que nos llame corruptos".

Los manifestantes expresaron "que se declaran en contra de la tómbola y sí a la Constitución", "hay que mejorar sin destruir, por lo que expresaron: Viva la Independencia Judicial".

## COLIMA: MAREA ROSA RESPALDA CONTINGENTES

Cerca de las 10 de la mañana de ayer domingo, empleados del PJJ se dieron cita en el jardín Núñez de la capital colimense para recorrer hacia Palacio de Gobierno. Vestidos de blanco y portando mantas y pancartas, gritaron consignas contra la reforma y aseguraron que atenta contra sus derechos.

Alegaron que se debe desechar la propuesta, concretamente sobre la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial y respetar el servicio profesional de carrera.





PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**unomásuno**

1, 12 - 13

26/08/2024

LEGISLATIVO

